

## Guillaume en visite à Oslo

G : Perpignan est tout au sud de la France, à proximité de la frontière espagnole.

I : Et donc à proximité de la montagne ? De la mer ?

G : Perpignan est situé entre la mer et la montagne.

I : Oui, donc ça veut dire qu'il y a certaines activités sportives qui sont possibles ?

G : Il y en a beaucoup. Du côté de la mer, on aura beaucoup de natation, de sports de plage : de volley-ball, de rugby de plage, de surf.

I : D'accord.

G : Et vers la montagne, on aura du ski de piste, de la randonnée, de la randonnée à vélo, à cheval.

I : D'accord. Guillaume, tu es à Oslo depuis trois semaines. Quelles sont tes impressions ? Par exemple, comment est-ce que tu as trouvé la météo depuis que tu es arrivé ?

G : Je suis arrivé et j'ai eu très froid.

I : Mais très froid, il y avait combien de degrés ?

G : Il devait faire moins dix-sept je crois...

I : Ah oui !

G : C'est très différent de la France.

I : Oui, c'est vraiment très froid par rapport à la France.

G : Mais une fois qu'on se couvre bien, ça va.

I : D'accord. Il faut mettre beaucoup de vêtements, oui.

G : Oui, c'est ça.

I : Est-ce qu'il y a eu d'autres différences ? Par exemple si on pense aux repas, est-ce qu'il y a des choses qui sont différentes ?

G : Ah ! oui, on ne mange pas à la même heure en France qu'en Norvège.

I : D'accord. Peux-tu me donner des exemples ?

G : Le petit-déjeuner le matin en France est très petit, alors que, ici, en Norvège, c'est un des repas

principal...

I : Oui.

G : ...de la journée.

I : Donc on mange plus au petit-déjeuner en Norvège ?

G : Oui.

I : Et tu parlais de différence au niveau des horaires. A quelle heure sont les repas en Norvège ?  
Qu'est-ce qui est différent ?

G : Donc ben, le repas principal se fait le matin. Alors... Et le repas du soir – qui en France se fait à sept heures – se fait en Norvège à cinq heures.

I : Oui.

G : La soirée est donc beaucoup plus longue ensuite.

I : Oui. Donc on dîne en Norvège à cinq heures alors qu'en France, c'est à sept heures. Est-ce que toi, tu trouves que c'est positif que la soirée soit plus longue ?

G : Ah ! oui, oui.

I : Oui.

G : Ça laisse... Ça laisse plus de temps pour les activités du soir pour prendre le temps avant d'aller se mettre au lit.

I : Est-ce que tu crois que les Norvégiens font plus d'activités sportives que les Français, par exemple ?

G : Oui, je crois. Les journées – en France – de travail et d'école se finissent vers cinq heures, six heures, sept heures...

I : Oui.

G : ...alors qu'en Norvège, apparemment, tout se finit plus tôt, vers trois heures, quatre heures...

I : Ah ! oui.

G : ...ou cinq heures, je crois.

I : Mais la nuit tombe plus tôt aussi. C'est peut-être une explication. Est-ce que ça t'a frappé quand tu es arrivé ?

G : Je m'y suis fait sans problème.

I : Oui, tu t'y es habitué sans problème ?

G : Oui oui.

I : Oui, d'accord.